



6. QUAND « ROYAUME DE DIEU » SIGNIFIE LE RÈGNE MESSIANIQUE

Les autres versets relatifs au royaume de Dieu s'inscrivent dans un contexte futur et font référence au règne messianique, espoir et attente des Juifs pieux. Certains versets font référence au règne du Messie, d'autres au règne de la monarchie, et d'autres encore aux deux. Jésus s'est présenté avec soin comme le Messie juif, de manière nécessairement ambiguë, notamment lorsque lui et les apôtres ont parlé du règne messianique.

Jésus et d'autres annoncent la bonne nouvelle du règne à venir du Messie (Mt 24:14, Ac 1:3, 19:8, 20:25, 28:23, 31, Col 4:11).

Le règne messianique approche. Il est attendu dans le futur, au retour du Messie (Mt 6:10, Mc 11:9-10, Lc 11:2, 14:15, 19:11, 21:31, 23:42-43, Ac 1:6 ; 8:12, 2 Tm 4:1, 18).

La tribulation précédera son règne (Ac 14:22, 2 Th 1:5) et surtout après que Satan soit jeté sur Terre (Ap 12:9-10).

Le Messie régnera pour toujours (Lc 1:32-33, Hé 1:8, 12:28, 2 Pi 1:11, Ap 11:15).

Les saints régneront avec le Messie (Mt 5:19-20, 7:21, 8:11-12, 13:41, 43, 25:1, 14, 21, 34, Mc 9:47, Lc 13:28-29, 23:42-43, 1 Co 15:50, 1 Thes 2:12, Ap 5:10).

Il y aura différents niveaux de statut au sein de la monarchie (Mt 5:19, 20:21).

Le Messie célébrera un banquet avec les saints durant son règne (Mt 26, 28-29, Mc 14:25, Lc 22:16, 18, 29-30).

Le règne du Messie ne sera pas partagé par les injustes (1 Co 6:9-10, Ga 5:21, Eph 5:5).

Le Messie vaincra tous les ennemis et remettra finalement son règne à Dieu le Père (1 Co 15:24-25).

Huit passages sont tirés des Évangiles, sept des Actes, dix-sept des Épîtres et deux de l'Apocalypse.

1. Statut dans le règne messianique

C'est pourquoi, quiconque violera l'un de ces commandements, même le plus petit, et enseignera aux autres à faire de même, sera appelé le plus petit dans la royauté du ciel (le règne messianique), mais celui qui les observera et les enseignera sera appelé grand dans la royauté du ciel (Mt 5:19).

Être le moindre dans la royauté de Dieu signifie être le moindre en statut dans la monarchie messianique et le moindre en autorité pendant le règne messianique. Une condition préalable est l'obéissance à la Parole de Dieu et à un enseignement sain. Certains auront plus de responsabilités et d'honneurs que d'autres. Lorsque le Fils de l'homme viendra dans la gloire de son Père avec ses anges, il récompensera chacun selon ses œuvres (Mt 16:27).

2. La justice est nécessaire pour le règne messianique

Car je vous le dis, si votre justice ne surpasse pas celle des rabbins et des pharisiens, vous n'entrerez jamais dans la royauté du ciel (le règne messianique) (Mt 5:20).

Entrer dans le royaume des cieux peut signifier accéder à la monarchie messianique lors du salut (une expérience présente) ou au règne messianique au retour de Jésus. Lorsque les pécheurs naissent de nouveau, ils ne sont pas tenus d'être justes ; la justice leur est transmise comme un don pour leur foi. Mais au retour du Christ, nul ne peut entrer dans son règne sans la justice transmise par Dieu et sa mise en pratique.

3. Que le règne messianique vienne

Que ton règne (le règne messianique que tu établiras) vienne, que ta volonté soit faite, sur la terre comme au ciel (Mt 6:10).

Que demandent les chrétiens lorsqu'ils répètent cette phrase du Notre Père ? C'est une prière pour l'établissement du règne messianique. Les Juifs de l'époque de Jésus attendaient le royaume messianique et auraient interprété la prière dans ce sens. Ce n'est qu'alors que la volonté de Dieu sera faite sur terre. C'est le royaume du Père, car il trouve son origine en lui. On ne peut pas parler de la venue du royaume

de Dieu, sa souveraineté étant éternelle. Cette clause de la prière est eschatologique ; c'est une prière pour la venue du Messie, et « venir » est à l'aoriste, désignant un événement unique, le retour du Christ. Il ne s'agit pas d'un processus graduel. Les prédateurs parlent souvent de l'édification du royaume de Dieu et considèrent ce verset comme une prière pour l'Église et son progrès dans le monde, mais le royaume de Dieu ne fait jamais référence à l'Église visible, et le Sermon sur la montagne de Jésus aux Juifs n'est ni le moment ni le contexte appropriés pour parler de l'Église. Jésus bâtit son Église, et non son royaume. C'est la monarchie qui est actuellement appelée à disparaître de chaque tribu et nation. Ce n'est qu'au retour de Jésus sur terre que son royaume sera établi. Alors seulement, la volonté de Dieu sera faite sur terre.

4. L'obéissance est une condition préalable pour entrer dans le règne messianique

Ce ne sont pas tous ceux qui me disent : Seigneur, Seigneur ! qui entreront dans le royaume des cieux (le règne messianique), mais seulement celui qui fait la volonté de mon Père qui est dans les cieux (Mt 7:21).

Cette entrée dans le royaume est future, c'est l'entrée dans le règne millénaire. Avant le retour de Jésus, les croyants sont héritiers du royaume. À son retour, ils en hériteront et y entreront. Ce jour-là, beaucoup diront avoir prophétisé, chassé des démons ou accompli des miracles en son nom, et il leur dira clairement : Je ne vous ai jamais connus. Éloignez-vous de moi, vous qui faites le mal.

5. Festin avec les patriarches et les prophètes pendant le règne messianique

Je vous dis que beaucoup viendront d'Orient et d'Occident et festoieront avec Abraham, Isaac et Jacob dans le royaume des cieux (le règne messianique). Quant aux sujets du royaume (règne), ils seront jetés dehors dans les ténèbres, où ils pleureront et grinceront des dents (Mt 8:11-12).

Quand vous verrez Abraham, Isaac, Jacob et tous les prophètes dans le royaume de Dieu (le règne messianique), mais que vous

serez jetés dehors, vous pleurerez et grincerez des dents. Des gens viendront de l'Est, de l'Ouest, du Nord et du Sud, et festoieront dans le royaume de Dieu. (Lc 13:28-29).

Les saints de l'Ancien Testament ressusciteront avec l'Église au retour de Jésus et prendront place au festin du règne messianique. Abraham est présent car il est le père de tous les croyants (Romains 4:11, 16). L'Église, composée de croyants chrétiens de tous pays, sera présente car elle a reçu le Saint-Esprit et est devenue concitoyen des saints et membres de la maison de Dieu (Éphésiens 2:19). Le festin est le repas où la monarchie se réunit pour la communion et la planification. Les dispositions détaillées des festins quotidiens du roi Salomon sont décrites dans 1 Rois 5:22-23.

« Fils du royaume » ne doit pas être traduit par sujets. Les fils dont il est question ici étaient les Juifs, premiers héritiers de la monarchie. À cause de l'incrédulité et parce que leurs dirigeants n'ont pas accepté Jésus comme leur Messie, Israël, en tant que nation, a perdu son droit à la monarchie messianique. Des millions de Juifs demeurent incrédules aujourd'hui. Cela ne doit pas être interprété comme un rejet total d'Israël en tant que nation. Les prophètes et Paul nous assurent que la dernière génération de Juifs connaîtra un avenir glorieux durant le millénaire, non pas dans la monarchie du Messie, mais comme nation du Messie sur Terre. Israël, et surtout les Lévitiques, qui sont encore conscients de leur identité aujourd'hui, guideront les nations dans l'adoration de Dieu et du Messie pendant le règne messianique. À l'ère actuelle de l'Église, Israël connaît un endurcissement partiel jusqu'à ce que tous les peuples des autres nations adhèrent à la foi (Rm 11:25-26). Après le retour de Jésus et la résurrection de l'Église et des saints de l'Ancien Testament, tout Israël resté sur terre sera sauvé. Leurs ancêtres ayant perdu le royaume, ils seront désormais le peuple du Messie sur terre, tandis que les saints ressuscités régneront avec lui depuis la Nouvelle Jérusalem, dans le ciel (Ap 3:12, 21:2).

6. Le Messie purifie son domaine

Le Fils de l'homme enverra ses anges, qui arracheront de son royaume (domaine) tous ceux qui commettent le péché et qui font le mal (Mt 13:41).

« Son royaume » désigne ici le domaine du Fils de l'homme, le monde sur lequel le Messie régnera à son retour. Les moisson des justes et des méchants à la fin des temps sont décrites plus en détail ailleurs (Mt 3:12, 25:33-34, 41, Ap 14:14-20). D'une part, il enverra ses anges ressusciter et rassembler ses élus des quatre vents (Mt 24:31) afin qu'ils connaissent la vie éternelle (Mt 25:46) et prennent possession du royaume qui leur a été préparé depuis la création du monde (Mt 25:34). D'autre part, un grand jugement aura lieu à sa venue : la colère de Dieu se déversera sur les incroyants et il vaincra les armées impies à la bataille d'Armageddon, les chassant du territoire de son royaume. Il les foulera comme dans un pressoir à vin, hors de la ville (Es 63:1-6, Ap 14:20, 19:15). Les méchants sont finalement jetés en enfer pour subir le châtiment éternel, mais leur jugement final n'aura lieu qu'après le millénium (Ap 20:7-15). Cependant, il y a des survivants (Za 14:16). Bien que l'ivraie ressemble au blé, elle désigne les fils du malin, les méchants en général, et non les faux chrétiens. Le ramassage de l'ivraie pourrait faire référence au rassemblement des nations incrédules à Harmaguédon, des millions d'incroyants représentatifs de tous les méchants.

7. Les justes brilleront comme des étoiles sous le règne messianique

Alors les justes resplendiront comme le soleil dans le royaume de leur Père (le règne messianique établi par leur Père) (Mt 13, 43).

Les justes brilleront comme le soleil pendant le règne messianique, car ils vivront dans la Nouvelle Jérusalem, qui resplendit de la gloire de Dieu. Daniel reçut l'annonce que son peuple, dont les noms étaient inscrits dans le Livre de Vie, serait délivré au temps de la détresse et ressusciterait, et brillerait comme l'éclat du ciel (Dn 12:2-3). Daniel ressuscitera également pour recevoir l'héritage qui lui a été attribué (Dn 12:13).

8. La demande de Salomé pour que Jacques et Jean s'assoient à côté de Jésus lorsqu'il régnera

Que veux-tu ? demanda-t-il (Jésus). Elle (Salomé) dit : Accorde que mes deux fils que voici soient assis avec toi dans ton royaume (monarchie), l'un à ta droite et l'autre à ta gauche (Mt 20:21).

Jésus avait annoncé qu'à son retour pour gouverner le nouveau monde, ses douze disciples régneraient avec lui (Mt 19:28). Salomé, mère de Jacques et de Jean et sœur de Marie, la mère de Jésus, pensait naturellement que les cousins de Jésus devaient occuper les plus hautes fonctions. Elle demanda donc les deux premières places de son gouvernement, à sa droite et à sa gauche. Cela illustre comment les disciples de Jésus comprenaient qu'ils régneraient avec Jésus comme sa famille royale.

9. La bonne nouvelle du royaume (règne messianique) sera prêchée dans le monde entier avant que la fin n'arrive

Et cet évangile du royaume (le Messie) sera prêché dans le monde entier, en témoignage à toutes les nations. Alors viendra la fin (Mt 24:14).

Les disciples demandèrent à Jésus quel serait le signe de son retour à la fin des temps. Il donna un signe important en affirmant que la bonne nouvelle de son règne à venir serait prêchée dans le monde entier avant la fin. L'Évangile du Royaume est la bonne nouvelle que Jésus est le Messie et qu'il revient sur terre pour établir un règne de paix et de justice. Les serviteurs de Dieu proclament ce message par l'évangélisation, la traduction de la Bible et l'enseignement, afin que des personnes de tout peuple, de toute tribu, de toute langue et de toute nation puissent y répondre et jouir de la vie éternelle. L'Évangile ayant désormais atteint tous les pays et Internet étant omniprésent, la fin n'est plus très loin.

10. La Sainte Cène trouve son accomplissement dans le règne messianique

Ceci est mon sang, le sang de l'alliance, versé pour beaucoup, en rémission des péchés. Je vous le dis, je ne boirai plus de ce

fruit de la vigne, jusqu'au jour où je le boirai nouveau avec vous dans le royaume de mon Père (le règne messianique établi par mon Père) (Mt 26:28-29).

Je vous le dis en vérité, je ne boirai plus du fruit de la vigne, jusqu'au jour où je le boirai nouveau dans le royaume de Dieu (le règne messianique) (Mc 14:25).

Car je vous le dis, je ne le mangerai plus jusqu'à ce qu'il soit accompli dans le royaume de Dieu (règne messianique). ... Je vous le dis, je ne boirai plus du fruit de la vigne jusqu'à ce que le royaume de Dieu (le règne messianique) soit venu (Lc 22:16, 18).

Matthieu dit : « Dans le royaume de mon Père », Marc dit : « Dans le royaume de Dieu », Luc dit : « Jusqu'à ce que le royaume de Dieu vienne. » Jésus boira de nouveau du vin avec ses disciples parce qu'il leur a conféré la royauté, et ils gouverneront le monde ensemble. Cela n'arrivera pas au ciel ni dans l'Église, mais pendant le règne messianique, lorsque le Seigneur préparera un festin pour tous les peuples sur le mont Sion (Is 25:6, Mt 8:11, Lc 14:15). Le pain et le vin trouveront leur accomplissement pendant le règne messianique, lorsque la glorification des saints résultant du sacrifice expiatoire du Messie sera achevée.

11. Ne laissez pas le péché vous empêcher d'entrer dans le règne messianique

Si ton œil te fait tomber dans le péché, arrache-le. Il vaut mieux pour toi entrer dans le royaume de Dieu (le règne messianique) borgne que d'avoir deux yeux et d'être jeté en enfer (Mc 9:47).

Le verset précédent parle d'« entrer dans la vie », d'entrer dans la vie éternelle avec un corps immortel. Nul ne peut entrer dans le règne messianique infirme, car la chair et le sang ne peuvent hériter du royaume de Dieu ! Seuls ceux qui ont un corps de résurrection peuvent y entrer. Jésus enseigne à ses disciples la gravité du péché et la réalité de l'enfer. À son retour, les justes hériteront du royaume, tandis que les méchants seront condamnés au châtiment éternel (Mt 25:34, 46).

12. Les foules bénissent Jésus et son royaume à venir

Et ceux qui allaient devant et ceux qui suivaient criaient : Bienvenue ! Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur ! Béni soit le royaume qui vient (règne) de notre ancêtre David ! Bienvenue au plus haut des cieux ! (Mc 11:9-10).

La foule qui suivait Jésus lors de son entrée triomphale à Jérusalem était convaincue qu'il était le Messie et qu'il prendrait possession du trône de David. L'entrée triomphale de Jésus était symbolique et prophétique ; l'établissement du royaume était bien plus lointain que ce que le peuple imaginait, et le règne est encore à venir, car le Roi n'est pas encore arrivé.

13. Gabriel dit à Marie que son fils régnera sur le trône de David

Il sera grand et sera appelé Fils du Très-Haut. Le Seigneur Dieu le placera sur le trône de David, son ancêtre, et il régnera sur la descendance de Jacob pour toujours ; son royaume (son règne) ne finira jamais (Lc 1:32-33).

La première des trente-neuf références au royaume dans l'Évangile de Luc. Toutes nous renseignent sur Jésus, sa monarchie ou son règne. L'ange Gabriel annonça à Marie que Dieu donnerait à l'enfant Jésus, miraculeusement conçu, le trône de son ancêtre David, et qu'il régnerait éternellement sur les descendants de Jacob. Marie accepta cette promesse au pied de la lettre, croyant que son fils régnerait sur Israël en tant que descendant tant attendu du roi David, le Messie. Lorsque Jésus reviendra à la fin des temps, il régnera comme régent du Père sur Israël et, de fait, sur le monde entier. Après le règne millénaire, à la fin du monde, Jésus cédera sa royauté terrestre à Dieu le Père (1 Co 15:24), mais lui et les saints, en tant que famille de Dieu, poursuivront leur règne céleste éternellement (Ap 22:5).

Jésus est le rejeton juste que Dieu suscitera pour que David règne sur Israël, qu'il ramènera vivre sur son territoire (Jr 23:5-8). C'est le règne messianique, le royaume de Dieu. Voir les promesses de Dieu (1 Ch 17:11-14, Ps 2:7-9, 89:35-37, Is 9:6-7).

14. Les Juifs attendaient l'apparition du règne messianique

Pendant qu'ils écoutaient cela, et comme il était près de Jérusalem, et que le peuple pensait que le royaume de Dieu (le règne messianique) allait paraître à l'instant même, il leur dit une autre parabole (Lc 19:11).

Les Juifs attendaient un royaume messianique terrestre et espéraient que le Messie les sauverait bientôt de l'oppression romaine. Dans cette parabole, un homme de noble naissance (Jésus) part (à l'Ascension) pour un pays lointain (le ciel) afin d'y recevoir l'autorité royale avant de revenir régner. Il donne à ses esclaves (fonctionnaires) un capital et leur demande de l'utiliser jusqu'à son retour. Pendant ce temps, ses sujets (les Juifs) envoient une délégation (les Pharisiens) pour dire qu'ils ne veulent pas qu'il règne sur eux.

À son retour sur le trône (verset 15), il récompensa ses dignitaires selon leur fidélité. L'un régnerait sur dix villes durant son règne, un autre sur cinq, tandis qu'un autre, improductif, ne serait pas récompensé. Il ordonna l'exécution des sujets rebelles en sa présence. La parabole enseignait que le règne messianique ne commencerait pas immédiatement. En fait, il ne commencerait qu'à son retour du ciel (au moins 2 000 ans plus tard), où il était allé recevoir l'autorité royale.

15. Jésus donne des signes de la venue du règne messianique

Cependant, lorsque vous verrez ces choses se produire, vous saurez que le royaume de Dieu (le règne messianique) est proche (Lc 21:31).

Cependant, lorsque vous verrez toutes ces choses, vous saurez qu'il est proche, à la porte (Mt 24:33).

La prophétie est souvent ambiguë. « Le royaume de Dieu » peut être interprété de trois manières ici.

1. Il pourrait s'agir d'une métonymie du Messie, comme lorsque Jésus dit : « Le royaume de Dieu est proche » – il se réfère à lui-même.

2. Il pourrait s'agir du royaume de Dieu le Père, mais le mot grec pour « royaume » signifie en réalité royauté, et la royauté du Père n'est jamais proche ; elle est éternelle.
3. Il pourrait s'agir du royaume du Messie, le royaume messianique, comme lorsque le psalmiste prophétise : « J'ai établi mon roi sur Sion, ma montagne sainte. »

Le pronom de la troisième personne de Matthieu peut faire référence au Messie ou à son royaume, mais la présence de la porte suggère qu'il s'agit du Messie. Tout comme les arbres qui bourgeonnent au printemps sont un signe certain de l'arrivée de l'été, les signes donnés par Jésus (Lc 21:25-26) sont une prophétie certaine que le Messie et son règne suivront rapidement leur accomplissement. Ces signes sont que le soleil, la lune et les étoiles sembleront trembler, le ciel s'obscurcira, les mers mugiront et les nations seront en émoi, les gens défaillants de terreur, craignant ce qui s'abattra sur le monde. La génération qui voit ces signes effrayants est invitée à relever la tête, car sa rédemption est proche (Lc 21:28). Ce sont des chrétiens, et ce n'est pas la génération qui a entendu Jésus (30 apr. J.-C.) ou qui a vu la destruction de Jérusalem (70 apr. J.-C.), mais la génération qui assistera au retour de Jésus et à l'instauration de son règne.

16. Un criminel demande à Jésus de se souvenir de lui quand il viendra régner

Et il dit : Jésus, quand tu viendras dans ton règne, souviens-toi de moi. Jésus lui répondit : En vérité, en vérité, je te le dis, aujourd'hui tu seras avec moi dans le paradis (Lc 23:42-43).

Ce verset a été traduit de diverses manières : « quand tu monteras sur ton trône » (NEB), « quand tu viendras comme Roi » (NEB), ou encore « quand tu viendras pour régner » (Moffat). Puisque « royaume » signifie royauté, toutes ces traductions sont valables. Le criminel sur la croix aux côtés de Jésus, comme tout croyant mourant, ne serait pas sous le règne messianique ce jour-là, mais irait au paradis, la Jérusalem céleste où se trouvent les esprits des justes (Hébreux 12:28). Malgré les circonstances, le criminel avait toujours foi que Jésus reviendrait pour régner.

17. La royauté de Jésus vient d'ailleurs

Jésus a dit : Ma royauté n'est pas de ce monde. Si ma royauté était de ce monde, mes serviteurs auraient combattu pour empêcher mon arrestation par les chefs juifs. Mais en réalité, ma royauté n'est pas d'ici-bas (Jn 18:36).

Quand Jésus dit que sa royauté n'était pas de ce monde, il déclara que l'autorité derrière sa royauté venait d'ailleurs : du ciel. À quoi Pilate répondit : « Alors, tu es roi ? »

18. Jésus ressuscité instruit les apôtres sur le règne messianique

Après sa mort, il se montra à eux avec de nombreuses preuves convaincantes de sa vie. Il leur apparut pendant quarante jours et leur parla de la royauté de Dieu (le règne messianique) (Ac 1:3).

Quel était le sujet le plus important que Jésus devait aborder avec ses disciples après sa résurrection ? Déçus et confus de ne plus être parmi eux, ils furent assurés que son œuvre sur terre n'était pas terminée. Il était le Messie et reviendrait régner. En attendant, ils avaient à accomplir la tâche qu'il leur avait confiée. Ils seraient revêtus de la puissance d'en haut et devraient prêcher la repentance et le pardon des péchés en son nom à toutes les nations (Lc 24:47-48). Leur mission était d'évangéliser et de construire la communauté des croyants.

19. Les apôtres demandent à Jésus s'il restaurerait la royauté d'Israël

Comme ils étaient assemblés, ils lui demandèrent : Seigneur, est-ce en ce temps-là que tu rétabliras le royaume d'Israël ? (Ac 1:6)

Ayant vu Jésus ressuscité et reçu la promesse du Saint-Esprit, les disciples demandèrent à Jésus s'il allait maintenant restaurer le royaume d'Israël comme prophétisé (Jé 29:10-14, Os 3:4-5). Après des années d'enseignement de Jésus, ils croyaient toujours que Dieu avait un avenir pour Israël. En répondant qu'il ne leur appartenait pas de

connaître les temps ou les dates que le Père avait fixés de son autorité, Jésus laissa entendre que cela arriverait un jour. Mais leur tâche était d'être des témoins de Jésus à Jérusalem, en Judée, en Samarie et jusqu'aux extrémités de la terre. Paul enseigna plus tard qu'Israël avait connu un endurcissement partiel jusqu'à l'entrée de tous les nations, et que ce n'est qu'alors qu'Israël serait sauvé (Rom 11:25-26). L'espoir d'Israël était toujours que le Messie rétablirait son royaume à sa venue, et Jésus ne le nia pas.

20. Certains Samaritains croient en Jésus et en son règne messianique

Mais quand ils crurent à Philippe, qui leur annonçait la bonne nouvelle de la royauté de Dieu et du nom de Jésus le Messie, hommes et femmes se firent baptiser (Ac 8:12).

Philippe se rendit en Samarie et leur enseigna que Jésus était le Messie, car les Samaritains avaient la même espérance en lui que les Juifs. La bonne nouvelle de la royauté divine signifiait pour eux un règne messianique terrestre. Philippe leur confirma que Jésus était le Messie et qu'il reviendrait régner sur Israël. Ceux qui croyaient en Jésus, mort sur la croix pour obtenir le pardon de leurs péchés et ressuscité pour leur donner une vie nouvelle, régneraient avec lui.

21. La souffrance précède l'entrée dans le règne messianique

Paul et Barnabas fortifiaient l'âme des disciples et les encourageaient à persévérer dans la foi. Ils disaient : « Il nous faut passer par beaucoup d'épreuves pour entrer dans la royauté de Dieu (le règne messianique) » (Ac 14:22).

Des tribulations mondiales précéderont le règne messianique, et les chrétiens seront persécutés. Il existe deux occasions d'entrer dans le royaume de Dieu : la première est la nouvelle naissance (Jn 3:5), lorsqu'on accède à la monarchie, et la seconde est la résurrection (Ap 20:4), lorsqu'on accède au règne messianique. Les disciples étaient déjà entrés dans la monarchie, mais durant leur vie chrétienne, ils allaient forcément connaître la persécution et les épreuves. Paul dit ailleurs que si nous souffrons pour Christ, nous partagerons sa gloire (Rm 8:17), et si nous persévérons, nous régnerons avec lui (2 Ti 2:12).

22. Paul prêche de manière convaincante sur le règne messianique

Paul fréquenta la synagogue (à Éphèse) pendant trois mois et y parla librement, débattant avec eux et les convainquant de la royauté de Dieu (le règne messianique) (Ac 19:8).

Pendant trois mois, Paul évangélisa les Juifs dans la synagogue d'Éphèse, convainquant beaucoup que Jésus était le Messie promis. Bien que crucifié, il ressuscita d'entre les morts et reviendrait sur terre pour établir son règne, comme prophétisé dans leurs Écritures.

23. Paul est allé prêcher le règne messianique

Vous au milieu desquels j'ai parcouru en prêchant le royaume (le règne messianique), je sais maintenant que vous ne me verrez plus (Ac 20:25).

Le verset 24 dit que Paul avait reçu du Seigneur Jésus la mission de témoigner de la bonne nouvelle de la grâce de Dieu. Mais il décrit aussi son message comme annonçant le royaume messianique, ce qui était particulièrement pertinent pour les Juifs dont les prophètes l'avaient prédit. Bien que l'Église d'Éphèse fût majoritairement composée de non-Juifs, ses membres étaient présents parce qu'ils étaient attirés par le Christ cosmique. Luc fait la même observation dans le texte suivant. Il est instructif de noter que, tandis que nous parlons de prêcher l'Évangile, Paul parlait de proclamer le royaume. Jésus aussi a constamment proclamé la bonne nouvelle du royaume. Il n'existe qu'un seul Évangile que nous interprétons généralement aujourd'hui comme l'enseignement rédempteur de la croix, mais sans l'enseignement supplémentaire du règne messianique et de la récompense et de la justification des saints, comme prophétisé par exemple dans Daniel 12:3, les Juifs du premier siècle n'auraient été ni attirés ni convaincus. Paul n'a pas manqué de leur annoncer tout le dessein de Dieu.

24. Paul a continué jusqu'à la fin à expliquer le règne messianique

Ils convinrent d'un rendez-vous avec Paul, et beaucoup de gens vinrent à son logement. Il voulait les convaincre de Jésus par la Loi de Moïse et les Prophètes. Il leur témoigna donc du matin au soir, leur expliquant la royauté de Dieu (le règne messianique). Il prêcha la royauté de Dieu et leur enseigna librement le Seigneur Jésus-Christ, sans que personne ne tente de l'en empêcher (Ac 28:23, 31).

Paul vécut deux ans à Rome et convoqua d'abord les chefs juifs locaux pour leur annoncer le règne messianique. Certains furent convaincus, d'autres ne le crurent pas. Puis il continua à proclamer le règne messianique et à enseigner Jésus à tous ceux qui venaient à lui, cette fois principalement des non-Juifs (verset 28). La bonne nouvelle du règne messianique fut proclamée par Jésus, Philippe et Paul dans chacun de ces sept versets des Actes des Apôtres, et pourtant, nombreux sont ceux qui nient aujourd'hui que le Messie vienne régner.

25. Les malfaiteurs ne participeront pas au règne messianique

Ne savez-vous pas que les injustes n'hériteront pas la royauté de Dieu (le règne messianique) ? Ne vous y trompez pas : les impudiques, les idolâtres, les adultères, les homosexuels, les voleurs, les cupides, les ivrognes, les calomniateurs et les ravisseurs : aucun d'eux ne participera à la royauté de Dieu (1 Co 6:9-10).

La participation au royaume messianique est un événement futur, une prise de possession de la royauté sous le règne du Christ. Les chrétiens sont déjà héritiers, mais ils n'hériteront du règne qu'au retour du Christ. Les malfaiteurs, et plus particulièrement les personnes sexuellement immorales, sont exclus de la monarchie.

26. Le Christ remet la royauté au Père

Puis viendra la fin, lorsque le Christ remettra la royauté (le règne messianique) à Dieu le Père, après avoir détruit toute domination, toute autorité et toute puissance. Car il lui faudra

régner jusqu'à ce qu'il ait mis tous ses ennemis sous ses pieds (1 Co 15:24-25).

La fin dont il est question ici est la fin de ce monde, de la planète Terre. Une fois le règne messianique terminé, la terre et le ciel s'enfuiront de la présence de Dieu sans laisser de trace (Ap 20:11). Le nouveau ciel et la nouvelle terre que Jean a vus (Ap 21:1) décrivent le règne millénaire, avec la Nouvelle Jérusalem descendant du ciel pour devenir la demeure de Dieu et de l'Église ressuscitée durant cette période.

Le Christ et sa monarchie régneront sur la terre pendant mille ans, soumettant toute opposition, y compris le mal, les malfaiteurs et le diable. Tu les as établis (les hommes) maîtres de l'œuvre de tes mains ; tu as tout mis sous leurs pieds (Ps 8:6). Au jugement dernier, le dernier ennemi, la mort et l'Hadès seront anéantis, et Jésus remettra son pouvoir royal à Dieu le Père, afin qu'il puisse régner sur tous.

27. Les rachetés ne peuvent pas participer au règne messianique dans leur corps actuel

Je vous le déclare, frères, la chair et le sang ne peuvent hériter de la royauté de Dieu (le règne messianique), et ce qui est corruptible ne peut hériter de l'incorruptibilité (1 Co 15:50).

On pourrait penser que ce verset mettrait fin au faux enseignement selon lequel les chrétiens seraient déjà dans le royaume de Dieu. Nous sommes dès à présent héritiers de la royauté, tout comme Jésus (Rm 8:17). Ce n'est qu'après le retour de Jésus que nous posséderons notre autorité royale. Les héritiers peuvent avoir un corps de chair et de sang, mais avant de pouvoir entrer dans le règne messianique, leur corps doit être transformé par la résurrection ou l'enlèvement au retour de Jésus.

Les croyants entrent dans la monarchie lors de leur conversion, lorsqu'ils naissent de nouveau comme enfants de Dieu (Jn 3:5). Ils entrent dans le règne messianique après la résurrection. C'est pourquoi Paul poursuit en évoquant le mystère de la résurrection : au son de la dernière trompette, tous les croyants seront transformés. Les morts ressusciteront impérissables et rencontreront le Seigneur au ciel. Ceci prouve que le règne messianique est futur et céleste. Il ne s'agit pas de

l'Église ni du règne de Dieu dans le cœur. Le retour du Christ et la résurrection des justes sont suivis du millénaire où le Christ régnera jusqu'à ce qu'il ait mis tous les ennemis sous ses pieds. Il régnera depuis Jérusalem, car c'est un règne politique et théocratique, avec une verge de fer sur les nations survivantes et non régénérées de la Terre. L'Église ressuscitée entrera dans le royaume céleste comme Jésus, et elle régnera avec lui depuis la Nouvelle Jérusalem, descendue du ciel de Dieu sur Terre. Le corps de résurrection est spirituel et surnaturel. Elle peut exister dans le royaume céleste comme sur terre, comme Jésus l'a montré après sa résurrection. La Nouvelle Jérusalem existe actuellement au ciel et est la demeure des esprits des justes, y compris les patriarches qui attendent avec impatience la Cité fondée, dont Dieu est l'architecte et le constructeur (Hé 11:10, 12:22-23). Les sujets du royaume conserveront un corps de chair et de sang, et ils effectueront des pèlerinages à Jérusalem pour rendre hommage au Seigneur.

28. Les malfaiteurs ne participeront pas au règne messianique

Je vous préviens, comme je l'ai déjà fait, que ceux qui vivent ainsi n'hériteront pas de la royauté de Dieu (le règne messianique) (Ga 5:21).

Comme nous l'avons déjà vu, les impies ne posséderont pas la royauté et ne régneront pas avec Christ. Ce privilège est réservé à ceux qui sont sauvés, nés de nouveau du Saint-Esprit, comme en témoigne une vie sainte.

Sachez avec certitude qu'aucune personne sexuellement immorale, impure ou cupide – une telle personne est un idolâtre – n'aura d'héritage dans la royauté du Christ et de Dieu (royauté messianique établie par Dieu) (Eph 5:5).

Les fornicateurs et les cupides ne peuvent régner dans le royaume à venir, qui est « du Christ » parce qu'il est le roi, et « de Dieu » parce qu'il provient de lui. Le règne messianique ne doit pas être confondu avec la présence du Christ, souverain sacrificeur, pour nous, à la droite de Dieu au ciel. Il n'a pas encore commencé son règne messianique. Régner avec Christ sur terre (Ap 5:10) est un héritage

qui reste à acquérir, comme l'enseignent tous ces versets sur le royaume de Dieu. Un jour, ils régneront sur terre.

29. Dieu nous a appelés à sa royauté et à sa gloire

Nous vous avons encouragés, réconfortés et exhortés à vivre une vie digne de Dieu, qui vous a appelés à sa royauté et à sa gloire (1 Th 2:12).

Dieu appelle les hommes à son royaume et à sa gloire, « le sien » car c'est le règne glorieux qu'il établira pour son Fils à son retour sur terre. Jésus accordera aux vainqueurs le droit de s'asseoir avec lui sur son trône, tout comme il a été victorieux et s'est assis avec son Père sur son trône (Ap 3:21). Dans sa grâce, Dieu nous appelle et nous invite à partager le règne glorieux du Christ ; non pas comme sujets, mais comme co-dirigeants. Royaume et gloire sont étroitement liés, impliquant un règne glorieux futur sur la terre et tout ce qu'elle contient. Nous sommes appelés à la gloire de Dieu parce que nous sommes sa famille, ses enfants. Nous vivrons avec lui dans la Nouvelle Jérusalem, où nous verrons son visage.

30. Vous serez jugés dignes du règne messianique

Tout cela est la preuve que le jugement de Dieu est juste, et par conséquent, vous serez jugés dignes du royaume de Dieu (le règne messianique), pour lequelle vous souffrez (2 Th 1:5).

Les Thessaloniciens seront jugés dignes de participer au règne messianique grâce à leur persévérance et à leur foi face à la persécution. C'est la preuve que Dieu agit dans leur vie. Ils souffrent pour le royaume et la souffrance précède la gloire. Nous partageons les souffrances du Christ afin de pouvoir partager sa gloire (Rm 8:17). Si nous sommes morts avec lui, nous vivrons aussi avec lui ; si nous persévérons, nous régnerons aussi avec lui (2 Ti 2:11-12).

31. Jésus-Christ vient pour régner

Je t'en conjure devant Dieu et devant Jésus-Christ, qui doit juger les vivants et les morts, et en vue de son apparition et de son règne (sa venue au règne) (2 Ti 4:1).

Paul adresse une charge solennelle à Timothée, fondée sur des réalités futures : le retour de Jésus pour juger les vivants et les morts et pour

gouverner le monde. À son retour, Jésus jugera les morts en ressuscitant les justes pour régner avec lui et en condamnant les méchants à leur châtiment, comme le montre la parabole des brebis et des boucs (Mt 25, 31-46). Il jugera les vivants en enlevant les justes pour qu'ils soient avec lui pour toujours (1 Th 4:16-17), en faisant la guerre aux nations rebelles, en les frappant et en dirigeant les survivants avec une verge de fer (Ap 19:11-16).

32. En sécurité dans le royaume céleste de Dieu

Le Seigneur me délivrera de toute mauvaise action et me fera entrer en toute sécurité dans son royaume céleste (2 Ti 4:18).

En tant qu'enfant de Dieu, Paul était déjà entré dans la monarchie messianique comme héritier ; il ne régnait pas encore (1 Co 4:8). Il sait que sa destination ultime est de régner avec Christ. Le mot « céleste » désigne quelque chose qui est au ciel ou qui en vient. Le règne du Christ est céleste car sa royauté est établie par Dieu. Il descendra du ciel pour régner, ressuscitera Paul et l'amènera dans la Jérusalem céleste, d'où régneront les saints.

33. Le sceptre de ton règne est un sceptre de justice

Mais à propos du Fils, il dit : Ton trône, ô Dieu, est éternel, le sceptre de ton règne est un sceptre de justice (Hé 1:8).

L'auteur de l'épître aux Hébreux souligne la suprématie du Fils de Dieu sur les anges. La citation est tirée du Psaume 45, un psaume messianique qui attribue au Roi à la fois humanité et divinité. Son sceptre de justice et de droiture caractérisera sa royauté, qui durera pour toujours, aussi longtemps que la terre existera ou éternellement.

34. Nous recevrons un accueil royal dans le royaume éternel de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ

De cette façon, vous recevrez un accueil royal dans le royaume éternel de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ (2 Pi 1:11).

Pierre encourage les chrétiens à s'assurer de leur vocation et de leur élection afin d'être assurés d'un accueil royal dans le règne éternel du Messie. Daniel a prophétisé il y a plus de 2 570 ans que les saints hériteraient du royaume : « Alors la domination, la puissance et la grandeur de tous les royaumes sous les cieux seront données aux saints

des lieux célestes. Leur royaume sera un royaume éternel, et tous les dirigeants les serviront et leur obéiront. » (Dn 7:27)

35. La royauté du monde est remise à notre Seigneur et à son Christ

Le septième ange sonna de la trompette. Et il y eut dans le ciel de fortes voix qui disaient : La royauté du monde est remise à notre Seigneur et à son Christ ; il régnera éternellement (Ap 11:15).

Le son de la septième trompette marque le point culminant du livre, lorsque le Seigneur et son régent, le Messie, prendront possession du monde et régneront pour toujours. Tous les royaumes terrestres prendront fin, comme l'avait prophétisé Daniel (Dn 2:44, 7:14), et Jésus sera roi. Apocalypse 20 parle de mille ans durant lesquels Satan sera lié et les nations ne seront plus trompées par lui. Les saints ressusciteront et gouverneront la terre avec le Messie pendant cette période en tant que prêtres de Dieu.

36. Maintenant notre salut est arrivé, et la puissance et le règne sont affermis par notre Dieu et l'autorité de son Messie

Puis j'entendis dans le ciel une voix forte qui disait : Maintenant notre salut est arrivé, et la puissance et le règne sont affermis par notre Dieu, et l'autorité de son Messie. Car l'accusateur de nos frères, celui qui les accusait devant notre Dieu jour et nuit, a été précipité (Ap 12:10).

Satan a vaincu l'humanité dans le jardin d'Éden, mais il n'a pas pu vaincre Jésus lorsqu'il l'a tenté, et il ne pourra pas non plus vaincre les élus lorsqu'il les incitera à suivre l'Antéchrist pendant la grande tribulation. Ils triompheront de lui par le sang de l'Agneau et par la parole de leur témoignage, désintéressés de leur vie et cherchant à éviter la mort. Vaincu au ciel, il sera précipité. Le séducteur du monde entier descendra sur terre avec ses hordes démoniaques pour l'épreuve de force. Ce sera le catalyseur des événements finaux, les trois dernières années et demie, où Satan cherchera à détruire Israël et l'Église. Il échoue, et des voix célestes chantent les louanges de Dieu, car la délivrance est arrivée pour les saints avec puissance, alors que

Dieu prend possession de la royauté du monde et que son régent, le Messie, inaugure son règne autoritaire.